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RENTABILIDAD FONDO A. OCTUBRE MONEDAS TPC UF UTM BOLSA SANTIAGO 
CAPITAL 217%  $pormoneda local (observado) Julio 2024 07% 18/1/2024 $38.09599 tiembre 2024 $66.362 Mayoralza 
CUPRUM. 2,27% Dólar 974,51 Agosto 2024 03% 19/11/2024 $38.070,73 Octubre 2024 $66.561 E 

HABITAT 2,29% Euro. ¿1028,29 Septiembre 2024 0,1% 20/11/2024 $38.12127_ Noviembre 2024 $66.628 Mayor baja 
MODELO 2,18% Real brasileño 168,13 Octubre 2024 10% 21/11/2024 $38.13392 Diciembre 2024 $67.294 z     

El arquitecto abordó 
la preparación para 
los próximos meses 
ante incendios, las 
directrices generales 
de la institución y el 
fin de su cargo como 
presidente tras seis 
años de gestión. 

Por Francisca Pacheco Párez 
cronicadiarioosurel 

jondiciones climáticas ame- 
nazantes y un verano exten- 
didoconaltastemperaturas 

son escenarios queseavizoran pa 
raeste periodoestival Frente aello 
y tras la experiencia obtenida en 
años anteriores, los diversos acto- 
res involucrados han reforzado la 
coordinación para enfrentar esta 
temporada, labordonde la Corpo- 
ración Chilena de la Madera(COR- 
MA) cumple un rol fundamental 
como gestor forestal. 

Enconversación con Diario EL 
SUR, el presidente de esta institu 
ción gremial y arquitecto de la 
Universidad Católica de Chile, 
Juan José Ugarte, abordó la prepa 
tación para los próximos meses, 
destacando la implementación 
deherramientas tecnológicas que 
permitirán reforzarel despliegue. 
Apocos días de concretarsupe 

riodo en el cargo, que culmina el 
20 de noviembre —tras lo cual re 
tomará su camino académico-, 
realizó un positivo balance sobre 
su gestión, que inició en 2018 y 
enfrentó diversos desafíos, sobre 
todo en seguridad. Ahora, las 
prioridades de la institución van 
en la línea de reactivar la indus- 
tria forestal, impulsarla construc 
ciónen madera y apoyara los pro- 
ductores locales. 

SINIESTROS 
¿Hacia dónde cree que deben 

avanzar las políticas públicas en 
materia de incendios? 

-Aspirábamos a que tuviéra- 
mosla Ley de Incendios aprobada 
paraesta temporada. Nosotros ve 
mos que se funda en cuatro pila 
res; tener actividades de preven 
ción, con un rol importante a ni- 
vel local; realizar un combate 
efectivo, hoy día el 30%se inician 
denoche y casi 6 de cada 10 enel 

El arquitecto de la 

Universidad Católica 

ejerció como presidente 

de la Corporación Chilena 

de la Madera entre 2018 

y 2024. 

Los cursos tuvieron una duración de cuatro meses 

Juan José Ugarte, presidente de la Corma 

“Tenemos que volver a 
plantar y el Biobío, 
capital forestal del 

país, debe ir adelante” 

  Juan José Ugarte deja este miércoles la presidencia de Corma y retomará la academia. 

Programa capacitó a 100 personas de 
dos provincias en panadería local 

La iniciativa conjunta del Fosis y el Sence, además incluyó pasantías 
en empresas locales y contactos para ayudar a la contratación. 

Cerca de 100 personas fueron 
las que completaron el curso de 
capacitación de panadería tradi 
cional que se impartió en con: 
junto entreel Fosis y Sence en las 
Provincias de Concepción y 
Arauco y que se extendió por 
cuatro meses. 

La iniciativa se desarrolló en 
cuatro grupos, dos en cada pro 
vincia y contócon una inversión 
de $217 millones. Se trató de cur- 
sos teóricos y prácticas, a los que 
se sumaron pasantías en recono 
cidas panaderías locales y, ade 
más, con Otras empresas Se eva 
luó la contratación de los usua- 
rios del programa. 

El director regional del Fosis, 
Patricio Fierro, señaló que*el Sen: 
ce y el Fosis han articulado un 
convenio virtuoso para capacitar 
a personas de las provincias de 
Concepción y Arauco enel oficio 
de panadería y pastelería. Fechi 
pane Inpannos plantearon lane 
cesidad de capacitar personas pa 
ra que gozaran de empleabilidad 
y colocación laboral. Hemos ter- 
minado este ciclo de manera bien 

Los beneficiaron eran de las provincias de Concepción y Arauco. 

exitosa, con mucha alegría, pero 
también con muchas esperanzas 
de lo que venga para estas 100 
personas que buscan colocación 
laboralo el fortalecimiento desus 

    
emprendimientos”. 

Mientas que su par del Sence, 
Daniel Jana, puntualizó que “la 
inversión que hemos hecho no. 
sotros es de más de $217 millo 

  

e Programa 

Se solicitaron como requisitos es- 
tar cesantes o buscar trabajo por 
primera vez y estar dentro del 
60% más vulnerable en el Regis- 
tro Social de Hogares. 

  

nes. Queremos decir que estamos 
enunasuerte de círculo virtuoso, 
porque capacitar tiene un fin de 
terminado que es la empleabili 
dad o el emprendimiento”. 

“Para mí fue un agrado el com- 
partir con compañeras de distin 
tos lugares. Aprendimos de lo 
más mínimo hasta la prepara 
ción, el horno y el tiempo de coc 
ción entre otras cosas. Nosotros 
nos vamos con aprendizaje y este 
esel comienzo para afrontarel fu 
turo con herramientas”, manifes- 
16 Antonia Jerez, participante de 
Curanilahue. 

  

Elsector forestal, junto con el acota pesquero y de la construc- 
ción expusieron recientemente os focos que pretenden impulsar 
para el crecimiento económico de la región. No obstante, el pre- 
sidente de la Corma aseguró que están satisfechos sobre cómo 
se ha ido articulando este plan, Sostuvo que además apuntan a 
generar valor agregado en madera y fibra, fortalecer los puertos, 
red de ferrocarriles y autopistas concesionadas. Aspiramos a te- 
ner el hub de exportaciones de aquí a 50 años de desarrollo de 
Chile en la Región del Biobío”, precisó. 

EL... una ley de 
incendios aprobada para esta 

temporada(... Creo que faltó: 
profundizar el trabajo 
prelegislativo, necesitamos 
partir con una muy buena ley, 

esto no puede ser progresivo”. 

  

quier sector económico no 

tiene futuro si no tiene una base 
social amplia. Esto es una tarea 

inconclusa si hablamos de más 
de 200 pequeños aserraderos 
que han cerrado en los últimos 

10 años". 

Biobío fueron intencionales; que 
se pueda perseguirel delito, tene- 
mos casi 900 querellas y denun- 
cias presentadas y un solo deteni- 
do; y cuarto,no podemos dejar de 
samparados a los pequeños pro- 
ductores queseles quemóel bos- 
que, porlotantotienequevercon 
restauraresossuelos, Creo que fal 
tó profundizarel trabajo prelegis 
lativo, necesitamos partir con 
una muy buena ley, esto no pue- 
deser progresivo. 

—¿Cómo vala alianza conlaCo- 
naf para este periodo? 

—Hay un acuerdo tripartito 
muy sólido entre Conaf, Bombe 
ros y Corma, para poder generar 
capacidades integradas, tener un 
comando único de combate(... 
Tenemos vías exclusivas de co- 
municación entre las tres entida 
des, una especie de ruta exclusiva 
para que en momentos de emer 
gencianocolapsenlascomunica- 
ciones, estamos conectados sate- 

litalmente para llegar a cualquier 
punto del territorio, se realizó un 
entrenamiento conjunto de las 
brigadas, y Conaf ha instruido a 
nuestros brigadistas para levan 
tar evidencia sobre el origen de 
los incendios y llevar a cabo una 
persecución efectiva. 

"VOLVER A PLANTAR” 
¿Qué focos está impulsando 

Corma actualmente? 
Tenemos dos muy importan- 

tes, el primero es que debemos 
volvera crearbosque en Chile. De 
acuerdo con la estadística del In- 
for, hemos retrocedido en 300 mil 
hectáreas de plantaciones,48 mil 
empleos han sido destruidos por 
la falta de abastecimientos, con- 
tamos con 100 mil hectáreas de 
pequeños propietarios de bosque 
quemado no han podido serrecu 
perados y la tarea de plantar un 
millón de hectáreas para alcanzar 
la carbono neutralidad. 

Y losegundo es usar esterecur 
so natural; hemos planteado una 
meta de construir 200 mil vivien- 
das de madera, partamos con es 
tas 300, 400 viviendas de emer 
gencia dignas y durables, para po- 

ler atender catástrofes, impulsar 
el mundo del pequeño empresa: 
rio y colocar valor agregado. Te 
nemos que volver a plantar y el 
Biobío, que es capital forestal del 
país, debe ir adelante. 

¿Qué desafíos quedan para la 
próxima administración? 
—Creemos en empezara darlos 

pasos concretos para un nuevoci. 
clodonde también tengamos una 
agenda ambiciosa de un nuevo 
bosqueque cuida la biodiversidad 
enrelación con las comunidades. 
Y losegundo esfortalecerel mun 
do pyme, cualquier sectoreconó- 
mico no tiene futuro si no tiene 
una base social amplia. Esto es 
una tarea inconclusa si hablamos 
de másde200 pequeños aserrade- 
ros que han cerrado en los últi- 
mos 10 años. 

Sobre su trayectoria, recalcó la 
ley de robo de madera como una 
de las gestiones clave. “Nosotros 
iniciamos en una montaña rusa, 
cuando Chile iba a ser la sede de 
la COP25, entonces contar con 
una ley quesignificó disminuirel 
robo en dos años en un 92%, te- 
ner casi 400 detenidos, maquina- 
ría incautada, detener con ello el 
tráfico de drogas y armas, reabrir 
el comercio y turismolocal,esun 
hito fundamental que reconforta 
el haber participado. Nunca hay 
quedarla tarea por terminada, pe 
o hay señales de que estamos 
avanzando”, consignó. 

    Destacan la medición y reporte voluntaria de las emisiones. 

Essbio es reconocida 
con el sello HuellaChile 
desde Medio Ambiente 

La empresa sanitaria Essbio 
fuereconocida conel Sello Hue- 
llaChile, del Ministerio de Me 
dio Ambiente, que reconoce la 
cuantificación y reporte de las 
emisiones de gases de efectoin: 
vernadero. 

Durante el 2024,la compañía 
obtuvo la verificación externa 
de su metodología de cuantifi 
cación de emisiones, realizada 
porla Pontificia Universidad Ca- 
tólica de Valparaíso (PUCV), ins- 
tituciónacreditada porel progra- 
ma HuellaChile. 

La directora de Sostenibilidad 

  

deEssbio, Marietta Montenegro, 
comentó que “estamos muy or- 
gullosos de este logro. Desde 
2020, hemosdesarrollado inven: 
tarios de Huella de Carbono, que 
nospermitieronconstruirun his: 
torial sólido en la medición de 
nuestras emisiones. Este recono- 
cimiento es un respaldo a la ges- 
tión de nuestros equipos en tor 
noa promover acciones sosteni 
blesde largo plazo”. 
También destacó que se res- 

paldó el compromiso de redu- 
ciren un 42% las emisiones de 
Alcance 1 y 2 para 2030. 
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